

C Cartas

Presupuesto de la Fiscalía

●Mientras el Estado negocia la compra de propiedades para museos innecesarios, se rebaja el presupuesto al Ministerio Público, que tiene que velar por las investigaciones de los delitos. Es decir, es más importante seguir mostrando un sesgo ideologizado de la historia que cuidar de la ciudadanía, considerando la delincuencia desatada que existe en nuestras patrias.

Juzgue usted.

Leopoldo Medina L.

Casa de Allende

●El propósito que de la compra del inmueble que perteneció a Salvador Allende por parte del Gobierno, es convertir la vivienda en un museo. Al enterarnos de la noticia, el hecho generó gran polémica, ya que había intereses cruzados: estaban involucradas en su compraventa la ministra de Defensa, Maya Fernández Allende, y la senadora Isabel Allende Bussi.

El 6 de enero pasado, tras la fallida compra, el Presidente Boric pidió la renuncia de la ministra de Bienes Nacionales, Marcela Sandoval.

Al analizar cada uno de los hechos ocurridos, es totalmente ilegítimo comprar un inmueble a un elevado precio de acuerdo al avalúo fiscal, y no atender las problemáticas principales ciudadanas, como seguridad, vivienda, educación y salud, entre otras, que cada vez dificultan la calidad de vida y el desarro-

llo de cada habitante de nuestro país.

Alexis Oliveros Aguilar

Mujeres en cargos directivos

●En un reciente estudio que elaboramos en el Centro de Innovación en Liderazgo Educativo (CILED), publicado en este medio, analizamos las características del total de personas que dirigen establecimientos escolares en la Región de Valparaíso. Los resultados revelaron una tendencia significativa: el protagonismo de las mujeres en cargos directivos.

Desde 2015, el porcentaje de mujeres en posiciones directivas se ha mantenido consistentemente superior al de los hombres, ocupando el 69% de estos cargos, frente al 31% de los hombres. Además, cerca del 33% de las directoras combinan funciones administrativas con labores docentes, en contraste con el 20% del segmento masculino.

Si bien estas cifras son coherentes con la alta proporción de mujeres que estudian carreras de pedagogía en Chile, no podemos desconocer que en esta región se evidencia un avance positivo hacia la equidad de género en el ámbito educativo. Este hallazgo debiese ser un incentivo para muchos establecimientos, dado que el fortalecimiento del liderazgo femenino en este sector tiene múltiples beneficios.

Promover a las mujeres en cargos directivos no sólo mejora la calidad académica de las escuelas, sino que también genera entornos educativos más inclusivos, combate los estereotipos de géne-

ro y fomenta el empoderamiento de niñas y adolescentes, inspirándolas a alcanzar sus metas sin limitaciones.

Isabella Bustamante
Investigadora Centro de Innovación en Liderazgo Educativo CILED-UDD

Tecnologías y capacitación

●En la primera jornada de Congreso Futuro, la tecnóloga e ingeniera Mónica Morrow, presidenta y cofundadora de Humanized Internet, expuso sobre las nuevas tecnologías y cómo estas deben estar al alcance de todos, haciendo hincapié en el desafío que presenta la inteligencia artificial (IA) y su uso ético y en capacitar a la fuerza laboral.

La capacitación surge como una tarea prioritaria para que el desarrollo tecnológico llegue a todos con una mirada inclusiva. Promover el alfabetismo digital en organizaciones y en especial en centros de capacitación es una tarea presente y futura. Hoy, educar, actualizar y capacitar son acciones claves.

Joaquín Ortiz G.

Datos personales

●Tanto la nueva Ley de Protección de Datos Personales como la Ley Marco de Ciberseguridad imponen a las empresas chilenas un desafío ineludible: garantizar la seguridad de la información que gestionan. No sólo contemplan sanciones severas, que pueden alcanzar va-

rios millones de dólares, sino que también ofrecen una oportunidad para fortalecer la protección de datos y generar mayor confianza en clientes y socios.

En este escenario, implementar medidas de seguridad robustas es esencial. Toda organización que maneje información de clientes, trabajadores o proveedores debe adoptar resguardos técnicos y organizativos que prevengan accesos no autorizados, ciberataques y usos indebidos.

Desde Chiletec, insistimos en que estas acciones trascienden el cumplimiento normativo: una gestión adecuada de la información personal demuestra un compromiso con la seguridad y privacidad, se convierte en una ventaja competitiva y será un requisito para establecer relaciones con grandes empresas y el Estado. Quien omite este tema quedará rezagado.

La invitación es clara: ver la seguridad de la información y la protección de datos como una oportunidad estratégica para destacar en un mercado cada vez más exigente, donde directorios y los CEO deben tener un rol clave.

Fernando Fernández Acevedo
Abogado y director de Chiletec

Día del Veterano

●El 13 de enero de 1926 se instauró el Día del Veterano, para rendir un homenaje a los valientes soldados chilenos que participaron en la Guerra del Pacífico, coincidiendo esta fecha con la histórica Batalla de Chorrillos. En 1931, en un acto so-

lemne, se depositaron los restos del soldado desconocido a los pies del monumento al general Baquedano, como símbolo de respeto y gratitud de todos aquellos que participaron en esa guerra.

Sin embargo, hoy, la ausencia del monumento al general Baquedano y el soldado desconocido no sólo representa una pérdida patrimonial, sino también un agravio a nuestra memoria histórica. La falta de estos símbolos es un reflejo de la desconexión que hemos generado con el pasado y de la falta de conciencia sobre los valores que forjaron nuestra nación.

Lamentablemente, este 13 de enero pasó inadvertido para la mayoría, con excepción de un grupo de chilenos que, con respeto, se dirigieron a diferentes cementerios del país a rendir homenaje a los soldados que participaron en esta guerra. Esperamos que la próxima conmemoración en Santiago se lleve a cabo en la plaza Baquedano, con el monumento reinstalado, y se recuerde esta fecha en todo Chile con solemnidad, tal como corresponde a una nación que honra su historia.

Tarea pendiente del Ministerio de las Culturas, las Artes y el Patrimonio.

Eduardo Villalón Rojas

El Mercurio de Valparaíso invita a sus lectores a escribir sus cartas a esta sección. Los textos deben tener una extensión máxima de 1.000 caracteres e ir acompañados del nombre completo, cédula de identidad y número telefónico del remitente. La dirección se reserva el derecho de seleccionar, extraer, resumir y titular las misivas. Las cartas deben ser dirigidas a cartasdeloslectores@mercuriovalpo.cl.